

El Independiente Demócrata

Diario político-social, órgano del Partido del mismo nombre.

Editor responsable, Martín Jiménez

San José, 16 de Enero de 1894.

Administrador, V. J. Padilla.

LA COLORADA

Cintas, Monturas, Escopetas, Quinqués, Juegos de tocador, Hierro para techos, Alambre para cercas, Gran surtido en Juguetes Macetas y Escupidoras de porcelana, objetos de petatillo. Vinos y cervezas. Fulminantes N° 2 para escopetas. Corbatas Cartuchos metálicos y de cartón, calibres 12, 16 y 20 para escopetas.

Armarios de alambres para comedor
CALZADO PARA SEÑORAS.

Cortes casimir francés

Se avisa á las personas que han hecho encargo del calzadito para niño, que ha llegado hoy.

HERMANOS ECHANBL

Herperia y armería DE Mauro Oviedo.

EN este taller ofrezco á mi clientela hacer toda clase de composición en escopetas, revólveres, cajas de hierro, y llavines.

En trabajos de cañería, montar laboratorios y escusados y todo que concierne con este arte.

Encasquillo bestias de silla con herraduras de acero. Cuento con operarios muy competentes para composición de coches.

San José, Noviembre 7 de 1893.

EN ESCASU

Vendo mi casa de habitación junto con el establecimiento de vinatería, pulpería y tienda situado en la misma.

Es uno de los puntos de comercio más acreditados, Está situado al Norte de la Iglesia de esta villa.—Para precio y condiciones entenderse en San José con don Salomón Escalante y en Escasú con el dueño

JULIAN MATA.

PANADERIA

El Gallito

FRENTE AL MERCADO

Fábrica de pan y galleta de todas clases.

Se garantiza su pureza.

elaborados con los elementos más acreditados y de la mejor calidad introducido al país presta especial atención y á las órdeses de las casas de familia y establecimientos, etc. etc.

CALZADO

Trabajado con esmero y de los mejores materiales vendo los sábados en el Mercado y los demás días en mi taller, situado en la plaza del Hospital.—Precios módicos.—Garantizo la duración.

RAMON VARELA

Carnicería Nueva

De Jesus Varela

Calle del Rastro, esquina del Mercado, frente á la Biblioteca Nacional.

se vende carne:

La libra: 20 cts. hueso.—25 cts. posta.—35 cts. lomo.
Servicio pronto y esmerado.



EL MICROVIO
de la
Blenorragia
queda destruido radicalmente por el uso de la
Inyeccion CADET
DEPÓSITO GENERAL
PARIS, Boulevard Denain, 7
Léase la INSTRUCCION que envuelve á cada frasco de la Inyeccion Cadeit
Depósitos en todas las principales farmacias.

BUEN NEGOCIO!

El que suscribe, vende dos acciones de la

Compañía Bananera de Matina

A razón de \$ 2.600.00 cada una, pagaderos en cinco abonos de \$ 520.00 mensuales. Entenderse con el dueño en Matina ó en la estación del ferrocarril de San José con Mr. M. Musgrave

T. Kusnick.

FARMACIA DE PARIS.

Calle Central Norte, números 14 y 21

Drogas y medicinas de patente al por mayor y al detalle.
Por el último vapor se han recibido los siguientes artículos:
Cittrato de magnesia, granular, efervescente, inglés y francés
Sal de fruta de Encos, enteramente fresca.
Tricófero de Barry y Jarabe de Reuter.
Pectoral de cereza y zarzaparrilla.
Jabón Cuticura y de Reuter.
Vigor de Ayer para el pelo
Gran remedio para callos
SAL DE VICHY y Limosina.
Agua mineral de Hungadi y Janos.

CAFE Y RESTAURANT

LA PATRIA

En Puerto Limon

Contiguo a Cepa.

Tenemos el honor de poner en el conocimiento de la aristocracia costarricense que visite este puerto, que desde el 18 del presente mes hemos establecido un magnífico Café y Restaurant que reúne todo el lujo y confort del buen gusto moderno. Se ha hecho cargo de la dirección de la cocina el popular Liberato, tan conocido en Costa Rica por su competencia culinaria.

El propietario del café ofrece un exquisito y buen surtido

MERICAN BAAR ROOM

CUARTOS FRESCOS Y

AMUEBLADOS

SERVICIO INMEJORABLE

El propietario recibirá á sus clientes en la Estación del ferrocarril.

PABLO PEDRAZZOLI.

PROPIETARIO.

VINOS ITALIANOS

LEGITIMOS

En botellas y al por mayor, licores superiores y fideos italia. no vende

G. B. G. Mossa

5ª Avenida Este 152, Calle de la Estación

El partido Independiente Democrata

PROCLAMA CANDIDATO

Para Presidente de la República en el próximo Período Constitucional de 1894 á 1898,

al eminente y popular ciudadano

* LICENCIADO DON FELIX A. MONTERO. *

A nuestros suscritores
se hace saber:

1^o— Que de esta fecha en adelante la Administración de este Diario ha quedado á cargo de

Don V. J. PADILLA,

única persona autorizada para extender en lo sucesivo recibos de suscripciones, anuncios, &c., &c.

2^o— Cualquier recibo firmado por otra persona no es válido.

3^o— El señor Padilla es también el único autorizado para contratar avisos, hojas sueltas, remitidos, &c.

4^o— Todo arreglo hecho con otra persona es nulo.

5^o— Don Domingo Mora es el único encargado de pasar los recibos á las personas de San José y

6^o— Para los cobros fuera de la capital se enviará un encargado con una constancia firmada por el Administrador, de habersele comisionado con ese objeto.

San José, Dicbre. 1^o de 1893.

Avisos

El *Independiente Democrata* es el periódico más apropiado para que el comercio anuncie con éxito. Se garantiza el tiro en 2.000 ejemplares. Circula con profusión en todas las provincias, ciudades, villas, pueblos y caseríos de la República. Cobramos precios sumamente equitativos. Se reciben órdenes en la Imprenta Independiente, frente á la casa del Lic. don Félix A. Montero.

Las reuniones del "Partido Independiente Democrata" se efectuarán como de costumbre en el nuevo local, casa esquina contigua á la que habita el señor Presbítero don Moisés Ramírez y cerca de la del Lic. don Félix A. Montero.

La Administración.

de este periódico se ha trasladado á la 4^a avenida y calle 22 Norte en las oficinas del Club de los Independientes Democratas.

EL INDEPENDIENTE

¿Quiénes hablan y murmuran en contra del partido más limpio y más decente de Costa Rica?

Hablan los si-viles, el partido de la imposición ruin, el partido de los *generales* extranjeros.

¿Qué dicen?

Desatinos y denuestos contra la legalidad, contra el derecho legal de pueblo honrado de Costa Rica.

¿Pues, no se ha dado una ley de elecciones y amplias libertades, para que los Costarricenses, depositen su voto por el candidato que legalmente obtenga la mayoría?

¿Qué se pretende y qué se maquina entonces?

¿Para burlarse del pueblo costarricense, no creemos que se diera la ley de elecciones y las libertades publicas que hoy todos disfrutamos!!

Pues, si la imposición oficial tratara de surgir por bien ó por la fuerza, apesar de la impopularidad rematada y más difícil que la resurrección de Lázaro, buen cuidado habría tenido el Gobierno, en sostener la *dictadura* para no verse más tarde en dificultades insuperables, que sólo puede apoyar el pequeño número de servirles del país, y, los extranjeros mercenarios.

¿Qué importa, pues, que hablen é inventen calumnias los si-viles y el partido jesuita?

El pueblo costarricense ya no es el niño de otras épocas, que se engañaba y se asustaba con las tramas y promesas, de tanto servir, y de tanto adulador; el pueblo costarricense conoce ya sus *deberes* y sus *derechos*, el pueblo costarricense pide lo que legalmente le corresponde. Nos llaman demagogos, ¿por qué? simplemente, porque pedimos lo que legítimamente nos corresponde, porque no agacharnos la cabeza para recibir ni el yugo pesado de la imposición y del despotismo, ni tampoco aceptamos los gobiernos jesuitas, de aquellos que siempre han engañado el pueblo.

Costa-Rica no podía jamás aspirar á una reforma radical y progresiva, mientras sus hijos todos, no dejen de adorar á los dioses que han arruinado al país.

Es una sencillez rayana y que sólo se comprende en un país de esclavos, esa de seguir apoyando, á familias que sólo desprecio guardan al pueblo.

Costa-Rica, todavía no ha tenido la dicha de tener al frente de sus destinos públicos, á un ciudadano humilde é hijo del pueblo, que sacrifique todo su bienestar en aras de la causa democrática y liberal.

Mientras sus hijos continúen apoyando los gobiernos de familia, no pasaremos de la rutina antigua.

¿Cuál de todos los gobiernos no ha pisoteado la Constitución?

Ninguno, el integérrimo de que tanto nos hablan los del *ramo de olivo*, en su primera administración botó el congreso y en su segunda administración desterró á don Joaquín Fernández, á don Máximo Blanco, al sabio juriconsulto y excelente ciudadano doctor don Salvador Jiménez y otros que no recordamos.

¡A ese integérrimo llaman ahora, los del círculo *jesuita* gobierno del pueblo!!

Hace salir á varias señoras á pié, pasa por encima de la constitución, nombra á su hermano Ministro general, y hay quien le llame gobierno del pueblo!!

Para algo sirve la historia, y por lo tanto, no hay que entregarse ciegamente á un partido, que no puede dar más que pergaminos y oligarquía.

Los Gobiernos despóticos jamás pueden ser honrados y mucho menos amigos del pueblo.

No basta que el gobierno sea honrado, necesitamos que no sea un gobierno *estacionario*, y sobre todo, que se despeje algún día el porvenir del país, dejando á un lado los gobiernos de familia.

¡Aquí nunca ha habido círculos aristocráticos!!

¿Qué niño tan simple y tan candoroso? más de 25 años hace que estudiamos día por día todo lo que pasa en el país y por

o tanto cuéntesele Ud., á los que no le conocen.

Brutal y fenomenal es que tenga U., gente, artesanos honradísimos que apoyen los privilegios y los gobiernos de familia, el despotismo, y más, que muchos de los hombres que se han distinguido por sus ideas liberales, comulguen hoy con el *jesuitismo* y con la más cruel desvergüenza de los enemigos encarnizados del pueblo.

No parece sino que por salvar los intereses del maldito Banco y de los privilegios, los hombres han perdido el patriotismo, y sus ideas liberales; han perdido el juicio y se han entregado á la barbarie estúpida de la bayonetas. Todavía quedan costarricenses que no temen las cadenas, ni el calabozo, y mucho menos á Generales extranjeros.

El pueblo Costarricense quiere un gobierno Civil, sin imposición oficial ni clerical, un gobierno netamente republicano y amigo del pueblo, y á esa misma cima hemos de llegar aunque tengamos que sucumbir bajo la fuerza imponente y sublime del cañón y de las ametralladoras mortales y certeras y veloces como el rayo.

FIN DE LUCHA

Llegando estamos al término de la lucha electoral; preparados estamos los combatientes; tenemos casi concluidos nuestros trabajos, y no necesitamos para librar la batalla decisiva, sino que don Rafael nos deje el campo libre, nos quite trabas y cortapisas, y se retire de la arena electoral donde su permanencia es un fuetazo para nuestra Constitución, y donde, por más que él no lo crea, no tiene cabida, al menos por ahora.

No comprendemos, ni comprenderemos jamás, cómo al señor Iglesias, hombre de talento nada común, se le ocurrió que podía llegar á ser Presidente de Costa Rica en el próximo período.

Es posible y hasta probable que con el trascurso del tiempo, de aquí á diez ó quince años, por ejemplo, el nombre de don Rafael tenga resonancia política.— Tal vez el tiempo, que todo lo borra, haga olvidar á los costarricenses que el joven Ministro ha sido la causa de todos los desaciertos de la actual Administración; talvez olvidemos destierros, deportaciones, encarcelamientos, actos arbitrarios, dictadura, conculcaciones, etc., y entonces, una vez logrado tal embrutecimiento de memoria y de conciencia, ¿podría el señor Iglesias, con mejor pie, entrar, no de golpe y porrazo bajo el poderoso solio, sino á luchar con sus demás contrincantes en el terreno electoral.

Caído, sin la fuerza bruta por más que sea fuerza del que manda, sin el erario á su orden, sin bayonetas, sin empleados ruines, sin ese prestigio que envuelve al que está arriba, y con el odio que justa ó injustamente tiene el pueblo de Costa Rica al señor Iglesias, así sí; la lucha sería grandiosa, y el triunfo del Ministro, si lo alcanzaba, sería verdadera apotheosis; pero como ha emprendido su cruzada, se encontrará al fin de ella, con la solemne protesta de un pueblo que no quiere imposiciones, con el desprecio de sus conciudadanos, con la ira de los dignos, el reproche de los honrados, y el desaliento cobarde de los poquíssimos que lo siguen, que no tendrán en el momento preciso, ni ánimo para arrostrar el peligro, ni patriotismo para caer con su jefe.

Todo lo arriba expuesto es, dado el caso de que el señor Iglesias quiera subir al poder, bajo forma legal, aunque dicha forma sea alcanzada por todos los medios de la presión más manifiesta; que si, como se asegura, quisiera perpetuarse en el poder

tud de un golpe de Estado; ¡ah! entonces.....entonces!..... no sabemos lo que sucedería. Puede, sin embargo, tener presente el señor Iglesias, como base para sus consideraciones, lo del 89, y talvez esto le preste luz para no arriesgarse en un camino. que él CONOCE bien y que por lo escabroso no le aconsejamos seguir.

En campaña

La situación política actual no puede ser más curiosa. Los diferentes partidos procuran tomar posiciones, y algunos, teniendo conciencia de su debilidad, echan mano de la astucia, pero de manera tan estúpida, que cualquiera ve en seguida la zancadilla.

El problema político tiene dos facetas: una en que va envuelto el principio democrático de la alternabilidad en el poder, tan decantado en la campaña de 1889 forma, (candidatura oficial) por una parte el alma de la cuestión; y por la otra, el problema económico tan complicado hoy, pues nunca (negocio, del Banco) hemos visto a Costa Rica tan falta de recursos como ahora. En cuatro años se nos han desvanecido las ilusiones que en 1889 nos habíamos formado de mejorar la situación del país.

Es de sentirse que la política adoptada por la actual Administración no hubiera sido más franca, porque sin duda se habrían evitado dificultades que pueden costar muy caro a la Nación. Esa indecisión ha tenido sus consecuencias y hoy se lucha con ideas contrapuestas, y si los hombres de luces no se inspiran en el patriotismo, el choque puede verificarse.

Nuestros estadistas han sufrido equivocaciones, y en vez de llevar su contingente de ideas para reparar el mal, se empeñan en recrudescerlo. El cuerpo social tiene también sus reacciones y las consecuencias que ellas puedan traer caerá sobre aquellos que fueron causa de los males.

Hoy se trata de infundir como un narcótico el desaliento en el pueblo, para abusar vilmente de su inexperiencia, pero lo que se haga de ese modo no será duradero porque las ideas no se aniquilan. Hieren a la patria los que le hacen creer al pueblo sencillo que la lucha electoral, por cuanto la sostienen más de dos partidos, no puede terminarse si no es, entregándose ó arrastrándose a los pies de un amo.

¡Y pensar que los que esto intentan han trabajado otra vez por la Libertad! ¡Qué costarricenses!

F.

GACETILLAS

Alajuela, Enero 15 de 1894.
Señor Director del INDEPENDIENTE DEMOCRATA.

El católico bandido de Joaquín Madrigal mató de un balazo á nuestro amigo y erforzado copartidario Juan Saborío.

Mercedes Quesada.

ELECCIONES.

Hace cuatro ó cinco días está expuesta la lista de sufragantes del distrito de Catedral.

Recomendamos á nuestros partidarios del distrito dicho que ocurran á ver si están inscritos sus nombres ó que hagan el reclamo respectivo, para lo que estará abierto el local donde está la lista.

Un aplauso merecen los miembros de la dicha Junta por la actividad que han mostrado en el desempeño de su cometido.

La Oficina está situada en la esquina contigua á la botica de San José, del Dr. don José María Soto, y frente á la casa de don Fabián Esquivel.

Una trampa

Así puede llamarse un artículo que trae *El Diarito* que en esta capital edita don Gerardo Pacheco.

"Montero y la Unión Católica" es el título de dicho escrito, y basta leerlo para comprender el despecho de que está animado su autor. ¡Pobrecito! trata de arrojar lodo á nuestro candidato y lo que ha conseguido el diablito es quedarse con la mano enlodada. Quien no lo conoce que lo compre; y ese articulillo antes de darnos nos favorece porque da á conocer quienes son los autores de tantas mentiras como hacen circular para pescar algo en el río revuelto.

El Licenciado Montero como hombre político no es lo que se creía, no, es mucho mejor, porque se ha presentado una oportunidad más de probar su entereza, prudencia y rectitud.

¡Qué es ambicioso! qué majadería! el camino de la ambición tiene un letrero, que dice: *servilismo, adulación*, y no es esa la condición de nuestro candidato.

Nos satisface mucho que los decires calumniosos que el Diablito propala resulten falsos, son los más terribles latigazos que deben romper las espaldas del mentiroso.

Pero, señor de *El Diarito*, y lo de su candidato y lo de los demás bandidos ¿cómo se llama? ¡Oh! dirá usted: ese es *patriotismo desinteresado! abuegación!*.....

AVISOS

Se alquila

La casa n.º 167, calle 19 [antes calle de la Merced], frente á la Imprenta Nacional.
JUAN J. MADRIZ.
S: José, Enero 3-94.

EL REPUBLICANO.

Hotel—Caballeriza—Taquilla y Pulpería de *Anciso Herrera, en Naranjo Alajuela.*

Se atenderá con especial atención á todos los que quieran honrrar este establecimiento.

Servicio esmerado.—Precios reducidos.

DOCTORES

en medicina de San José

Don Juan J. Ulloa G. Casa de habitación, 4.ª Avenida Oeste.—Despacho, Botiquín Calle 19 Norte n.º 93.

Don Daniel Núñez. Casa de habitación, calle 27 norte n.º 93.—Despacho, Botica del Comercio calle central Sur ns. 37-39.

Don Carlos Durán. Casa de habitación, 5.ª Avenida Este n.º 73.—Despacho Botica del Comercio, calle Central, Sur ns. 37-39.

Don Antonio Guistiniani. Casa de habitación, 8.ª Avenida Este n.º 58.—Despacho, Farmacia de París calle central norte ns. 13-17-21.

T. M. Calnek. Casa de habitación calle 21 norte n.º 213.—Despacho Botiquín, calle 19 norte n.º 93.

Jerardo Rucavado. Casa de habitación calle 18 norte n.º 44. Despacho, Botica calle 18 norte n.º 44.

M. Bansen. Casa de habitación Avenida Central Este ns. 196-175.

Martín Bonnefil.—Casa de habitación 7.ª Avenida Oeste n.º 474.

P. J. Valverde. Casa de habitación avenida Central Oeste ns. 369-375-381 389.

C. Caycedo. Casa de habitación avenida central Oeste n.º 49.—Despacho Botica de la Violeta.

Elias Rojas. Casa de habitación avenida central este n.º 181. Despacho, Botica avenida central Oeste n.º 165.

David Inksetter. Casa de avitación calle 20 Sur n.º 154.

Parreño. Casa de habitación calle 18 sur Despacho, Botica Central este n.º 50.

Nazario Toledo. Casa de habitación 5.ª avenida este n.º 250.—Despacho 5.ª avenida este n.º 278.

J. M. Soto. Casa de habitación 5.ª avenida este n.º 278. Despacho, Botica de San José avenida central este ns. 222 223.

Francisco Fonseca. Casa de habitación 8.ª avenida Oeste ns. 148-150. Despacho Botica del Comercio.

Eduardo Pinto. Casa de habitación 5 avenida Oeste n.º 291. Despacho, Botica Avenida Central oeste n.º 291.

Marcos Zúñiga. Casa de habitación avenida central este 285. Despacho Botica avenida central oeste.

Miguel Velazques Castro. Casa de habitación calle 21 norte n.º 162.

Despacho 5.ª avenida oeste no 291.

NOTA: [Tomado de "La Prensa Libre." Es incompleta la lista. Pueden los señores Médicos que no estén incluidos en ella enviarnos en dirección para agregarla, cuando ocurra cambio de domicilio ó de despacho si nos envían las nuevas señas haremos la modificación correspondiente.]

Abejas y Zanganos



Además de su gran importancia en la fecundación del cafeto, llamo la atención de los agricultores, curas, maestros de escuela, artesanos etc. de los barrios hacia la industria apícola que puede proporcionar á un hombre activo sin ningún perjuicio de su oficio regular una ganancia regular aparte, por la producción considerable de la

MIEL DE ABEJAS.

que es un alimento sano, nutritivo, muy vendible, y un remedio eficaz contra los catarros, la tos, la influencia etc.

Muchachos que desean aprender seriamente la apicultura como negocio, pueden venir los domingos á mi huerta en el Mojón, donde las 6 á las 8 de la mañana les enseñaré todos los trabajos del colmenar. Muchos hacendados desean emplear hombres que conocen el manejo de colmenas.

Ricardo Pfau.

50 PESOS

de gratificación ofrezco al que me entregue un reloj de oro con mi nombre en la tapa de adentro, que perdi en Santo Domingo el 3 de los corrientes. Dicho reloj lo perdi con su correspondiente leontina y para más señas, guardo entre sus dos tapas, un poco de pelo de mi padre, motivo por el cual me intereso tanto en recuperar la prenda perdida.

EULOGIO FONSECA.

Aviso.

Para reedificar mi casa vendo una parte de mi solar constante de 12 varas de frente al Parque de Morazán por 30 de fondo.

San José, Enero 8 de 1893.

Clara C. de Moreno.

Gran Ovacion

Por no poder administrar bien mis dos establecimientos de pulpería, vendo el que tengo en la Avenida Central (Cuesta de Moras.) Casa de don Gerardo Matamoros.

J. Miguel Paniagua.

Julian M. Conejo

—CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA—

CALLE 20, n.º 319, N.

Se ocupa de remates y martillos, colocación de casas, venta de muebles usados, y fincas: liquidaciones, contratos, facturas, memoriales y comisiones tanto en esta ciudad como de los demás pueblos. Dedicación especial á libros de comercio, rotulación y circulación de invitaciones y funerales.

Se le encuentra en la casa de habitación citada.

San José, Diciembre 30 de 1893.

PULPERIA LA MERCED

PLAZA DEL HOSPITAL.

Además de tener siempre un magnífico surtido de abarrotes y artículos del país vende á precio sin competencia.

Café tostado y molido.

Recibe café para tostar y moler para lo cual cuenta con máquinas y hornos adecuados.

PRONTITUD, ESMERO y ECONOMIA

Luis Olivares.
Propietario.

Gabinete TOPOGRAFICO

Los infrascritos se hacen cargo de cualquier trabajo topográfico: medicas, nivelación, estudio de veredas y carreteras

Construcción: de puentes, calzadas, edificios, etc, etc

Mecánica: instalación de máquinas, molinos y sierras.

Ofrecen actividad y exacto cumplimiento:

OPICINA: Calle 20, Sur antes Gral. Fernández, nú 11. 2 15.

San José de Cosa Rica.

Carlos Franc. Salazar

Carlos Unger

Prof. de Matemáticas

Mazimiliano Caycedo

TINTORERIA

DE JOSE ARISSI

Advierte al público que no tiene dependientes ni representante que circulen por las calles con el fin de recoger trabajos.

Se vende jabón para quitar manchas en los vestidos de toda clase de género.—También se vende un líquido que cura muchas enfermedades como, calambres, reumatismos, dolor de dientes, jaquecas, sabañones y toda clase de enfermedades producidas por resfrío: la curación de las susodichas enfermedades se efectuará haciendo exteriormente una fuerte frotación con dicho líquido

Recordamos siempre á los señores Curas, Canónigos, Monjas y Hermanas, que tenemos cualquier artículo de vestidos de uso suyo como, sotanas, capas, &c

JOSE ARISSI

EL ESCUDO DE ARMA

BARATILLO

DE ROPA HECHA.

VESTIDOS A LA MEDIDA

De \$ 20 á \$ 30 de los mejores casimires.

PROXIMA OVACION

Pronto se verificará la que el público de San José hará á la

Platería y Relojería de Andrés del Valle

donde se ejecutan toda clase de trabajos concernientes al ramo.

En el mismo establecimiento se venden las insignias Demócratas en oro ó en plata, á un precio casi regalado.

Haced una visita!!

Calle del cuño, casa del General Chavarria

LEASE ESTO

Por motivos de salud, vendo mi casa de dos pisos situada frente al Mercado, en dono ha estado siempre el "HOTEL ESPAÑOL," punto adecuado para cualquier negocio. Vendo también mobiliario de útiles del mencionado Hotel, establecimiento acreditado que cuenta con muchos pensionistas y buena clientela Entendérese con don Martín Jiménez G., ó conmigo PEDRO LOPEZ GONZALEZ. S. José, julio 22 de 1893.

Perez

Puerta del Sol

Este gran establecimiento de abarrotes recibe mercaderías por cada vapor, las que vende á precios muy cómodos.— Merecen especial recomendación los patates y el cacao colombiano fresco á 80 cts libra. Salmón y bacalao; vino de mesa y dulces, que son dignos de que se les saboree. Acudan á probarlos.

Sebastian

TALLER AMERICANO

— DE —

Pedro Ricabado

Armorería — Herrería — Hojalatería
Se hacen todos los trabajos relativos á Fontanería:
—Tallados en venta—
Este importante taller queda frente á la caballeriza de Beltestón
Calle 17 sur. num. 317

Pastelería Francesa

DE

ALBERTO MANGEL

Ha quedado nuevamente abierto este establecimiento

Cantina bien servida

La mejor elaboración de

TOSTELES, PASTELES Y CAKES

para matrimonios, fiestas, comidas etc., etc.

Se atienden ordenes para helados de todas clases en cualquier cantidad; los mejores hechos en San Jose.

OSTIONES FRESCOS todos los dias,

LA RIGOLETA.

NUEVO Y GRAN SURTIDO ACABA DE RECIBIR

Los clientes tienen ahora todo lo que deseaban y les habia sido ofrecido. La bodega está rica de cerveza ESTRELLA, LEONA, SAN LUIS, WHISKI N° 8, SCHNAPS COGNAC de varias marcas, vinos legitimos españoles en barriles y cajas, manteca frita y cruda, arroz carolina, Salmón, Ostiones, Sardinias en aceite y tomate, Aceite en latas grandes y medianas, aceitunas en botellas y frascos, THE en paquetes de media y un cuarto de libra, VINOS franceses de marcas diversas.

No hay que olvidar el incomparable vino RIGOLETO, que lo vendemos al ínfimo precio de 50 CTS. botella sin envase.

Roig, é Hijos

EL PERAL

Conocido y acreditado Almacén de abarrotes y vinos, acaba de recibir:

Chorizos extremeños, — Anchoaz en salmuera —

Aceitunas, — Manzanilla, —

Higos, — Pasas —

Y UNA GRAN VARIEDAD de APETITOSAS CONSERVAS

Licores de varias clases

COGNACS

GRAN SURTIDO DE VINOS

Entre los que figura el delicioso amontillado COSTA RICA. d. PERAL, id. BUENAVENTURA. Sobre todo conviene que se tenga en la memoria el gran tinto titulado:

MARQUEZ del RISCAL.

ANIBAL SANTOS ABOGADO

Ofrece sus servicios profesionales en la casa N. 112 frente al despacho telegráfico, calle 20, Norte.

BAZAR NUEVO

MONTEALEGRE & CARAZO.

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías y artículos de lujo:

Ropa hecha para hombres y niños.

Casimires franceses.—Ropa blanca para señoras y el surtido más completo de pañolones de burato.

Tip. Independiente.